

## **LA INDUSTRIA TRANSFORMADORA DE ATÚN ESPAÑOLA DISPONE DESDE EL 1 DE ENERO DE 2013 DE UN CONTINGENTE DE 22.000 TONELADAS ANUALES DE LOMOS DE ATÚN LIBRES DE ARANCEL PARA EL PERÍODO 2013-2015**

Después de un año de arduas negociaciones y de una activa defensa de la necesidad de mejorar el abastecimiento de materia prima para la industria transformadora de conservas de atún española y europea, labor que ha sido activamente liderada por ANFACO-CECOPESCA, la Comisión Europea ha aprobado poner a disposición de la industria comunitaria transformadora y conservera de atún un contingente de **22.000 toneladas de lomos de atún libres de arancel**, en el marco del *Reglamento por el que se establecen los contingentes arancelarios autónomos para determinados productos de la pesca, que será aplicable desde el 1 de enero de 2013 hasta el 31 de diciembre de 2015, y que entraron en vigor el 1 de enero de 2013.*

Este incremento de la disponibilidad de lomos de atún como materia prima destinada a la industria conservera, puesto que para el anterior período 2010-2012 este contingente estaba limitado a únicamente 15.000 toneladas al 6% de arancel, es un aspecto fundamental para la competitividad de esta industria a nivel tanto español como comunitario, y por tanto para mantener su importante dimensión social y los elevados niveles de empleo directo e indirecto generados en importantes zonas de nuestro litoral especialmente dependientes de la pesca, como es el caso especialmente significativo de Galicia.

Para lograr el incremento de este contingente, ANFACO-CECOPESCA ha desarrollado una importante labor, liderando esta demanda de la industria transformadora y conservera comunitaria en el ámbito de la AIPCE (Asociación de Industrias Transformadoras de Productos del Mar de la UE) y recabando el apoyo de las organizaciones representativas de la industria transformadora y conservera de atún de países como Italia y Portugal, países que conjuntamente con España representan el 90% de la producción total de conservas de atún.

Aunque este contingente no acaba de cubrir totalmente las necesidades de materia prima de la industria transformadora española y comunitaria, desde ANFACO-CECOPESCA se desea destacar el papel desempeñado por la Administración española, quien consciente de la importancia de este tema para la competitividad de la industria transformadora y conservera, ha realizado una activa defensa ante las instituciones comunitarias de la necesidad de mejorar el dimensionamiento de este contingente, como factor clave para el futuro de la industria transformadora y conservera en nuestro país, ya que una mayor disponibilidad de materia prima permite mantener la actividad transformadora en la UE y generar así valor añadido y

riqueza en nuestro país a través de una industria que se caracteriza por ser intensiva en mano de obra.

Esto es especialmente relevante, en el contexto actual en el que debe competir la industria transformadora y conservera de atún de la UE, puesto que el mercado de conservas de atún se está liberalizando de forma importante en los últimos años en base a la política comercial de la UE, tendente a posibilitar el acceso de los productos de terceros países al mercado de la UE en condiciones preferenciales mediante la firma de Acuerdos de Libre Comercio entre la UE y Terceros países, lo cual limita de forma importante la competitividad de la industria transformadora y conservera de atún de la UE.

Cabe recordar que la industria transformadora de conservas de atún de España representa el 70% de la producción comunitaria y es el segundo país productor del mundo por detrás Tailandia, destacando las siguientes magnitudes:

- España produce más de 350.000 tm. de conservas de pescados y mariscos al año, representando las conservas de atún el 65% del total.
- Las conservas de atún son el segundo producto de la pesca y la acuicultura consumido en los hogares españoles, por detrás de las merluzas frescas, con un consumo de 2.25 kg per cápita y que representa el 8.5% del consumo total de los hogares de pescados y mariscos, según datos del Panel de Consumo en hogares del MAGRAMA.
- En cuanto a las exportaciones de atún, estas continuando liderando las exportaciones globales de conservas de pescados y mariscos españolas, representando el 65% del volumen y valor total exportado. Los principales mercados que reciben nuestras exportaciones son Italia, Francia, Portugal Reino Unido y Alemania.
- Las conservas de atún son el primer producto de la pesca español exportado en cualquiera de sus presentaciones.